
 

 

 

 

 

                                            

 

令和元年第３回（８月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

1 15 番 

小谷和志 

1. 瀬戸内市の難題について (1) 市長、副市長、教育長が考える市の難題と、それを踏まえたこ

れからのまちづくりは 
市  長 

副 市 長 

教 育 長 

2. スポーツ公園及びこどもひろ

ば等の施設整備について 

(1) 施設整備の進捗状況と今後のスケジュールは 市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. 市民の安全・安心について (1) 近年の台風、豪雨などの異常気象にどのように対応するのか 

(2) 国が示した 2018 年の１級河川水質調査において、中国５県で

対象となる 15 河川のうち吉井川の水質が一番悪いとの結果で

あったが、市の対応等について問う 

 ① 吉井川からの上水道等の給水に問題はないのか 

 ② 吉井川の水質改善のため、関係自治体等との協議の状況は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 



2 

2 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

2 8 番 

竹原 幹 

1. 錦海塩田跡地太陽光発電事業

について 

(1) 事業開始からまもなく１年が経つが、現在までの事業の状況と

今後の見通しについて問う 

 ① 売電量の状況は 

 ② 市への収入金の状況は 

 ③ 経済波及効果は 

 ④ 災害等不測の事態への対応は 

 ⑤ 固定買取制度終了後の対応は 

 ⑥ 協定書や契約書を見直す予定は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 学校施設長寿命化計画につい

て 

(1) 行幸小学校校舎の大規模改造について、避難所機能及び地域の

拠点性の観点はどのように市民の理解を得たのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. ＪＲ長船駅の整備について (1) トイレ及び駐輪場整備の進捗状況は 
市  長 

副 市 長 

担当部長 

3 1 番 

岡國太郎 

1. 上水道の配水管老朽化対策に

ついて 

(1) 高潮浸水地域で水道配水管破損事故が頻発しているが、市内の

高潮浸水地域における配水管老朽化対策の計画はできているの

か 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 幼児教育・保育の無償化に伴

う対応について 

(1) 来年度以降の幼稚園、保育園及びこども園の入園希望者数をど

のように予測しているのか 

(2) 幼稚園教諭及び保育士の確保に向けて処遇改善が必要ではない

か 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 



3 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

  3. 防災行政無線の整備について (1) 新たな情報伝達手段の検討を行うとのことだったが、検討状況

と今後の予定は 

(2) 災害情報は必要な時に全ての市民に伝わる必要があるが、新た

な情報伝達手段ではどのようにしていく予定か 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

4. 瀬戸内市太陽のまち創生総合

戦略について 

(1) 総合戦略の改定について問う 

 ① 改定に係るスケジュールは 

 ② 内閣府が示す「まち・ひと・しごと創生基本方針 2019」を受

け、本市はどのような取り組みを盛り込むのか 

 ③ 広く市民の声を取り入れる必要があると思うが、その方策は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

4 18 番 

室﨑陸海 

1. 古墳の発掘と活用施策につい

て 

(1) 市内の古墳を発掘調査し、瀬戸内市の古代からの歴史を広く周

知することで、観光の施策として活用することを考えては。ま

た、その歴史を子どもたちに伝えることで、子どもたちが瀬戸

内市を自分の故郷として誇りを持てるようにしては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 牛窓診療所跡地からしおまち

唐琴通りまでの観光ルートに

ついて 

(1) 牛窓診療所跡地の活用方法が示されたが、そこからの観光ルー

トで最大の課題である駐車場の整備について問う 

 ① 瀬戸内警察署周辺の市所有の土地を観光ルートの西側の駐車

場として整備しては 

 ② しおまち唐琴通りの最東部にあたる東町ひまわり団地付近の

土地を観光ルートの東側の駐車場として整備しては 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 



4 

4 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

5 5 番 

布野浩子 

1. 発達障がいをもった児童・生

徒の支援について 

(1) 多様化する支援ニーズにこたえるための教育委員会としての方

策は 

(2) 本人や家族への支援には、教育委員会が保健福祉部や各種団体

等と連携することが必要だと思うが、その現状と今後の方針は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 中小企業振興について (1) 商工会と連携し、より一層の支援を行う体制がとれないか 市  長 

副 市 長 

担当部長 

6 16 番 

廣田 均 

1. 平成 30 年度瀬戸内市歳入歳出

決算等について 

(1) 平成 30 年度の各会計歳入歳出決算及び基金運用状況等につい

て監査委員から審査結果が報告されたが、指摘のあった事項に

ついて、どのように改善していくのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

病院事業管理者 

担当部長 

2. 災害危険箇所の防災対策につ

いて 

(1) 災害危険箇所の把握状況とその対策は 

(2) 牛窓紺浦地区の住宅地の護岸については以前にも早急な改修を

要望したが、その後どのような対策がなされたのか。また、防

波堤の工事の予定は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. いじめと不登校防止対策につ

いて 

(1) 小中学校におけるいじめの件数及び不登校の人数は。また、そ

れぞれの現状は 

(2) 教育委員会、学校等それぞれの立場で、今後どのような対策を

していくのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

4. 鹿忍塩田跡地の浸水防止対策

について 

(1) その後の進展は 
市  長 



5 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

7 4 番 

日下俊子 

 

 

1. 公園の整備について (1) こどもひろば整備担当職員の募集から採用までのスケジュール

は 

(2) こどもひろばの今後の整備スケジュールは 

(3) 市内には様々な公園や遊園地があるが、管理や窓口を統一する

ために公園担当課を設置しては 

(4) 以前に市内の公園の調査を行うとの説明があったが、その結果

は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 有害鳥獣対策について (1) 有害鳥獣対策緩衝帯整備モデル事業補助金の詳細と今後の予定

は 

(2) 猟期のイノシシに対する県の捕獲補助金が廃止されたが、復活

要望はどうなっているか 

(3) 国の捕獲に関する補助金の活用を検討しては 

(4) 捕獲した有害鳥獣の解体処理や衛生管理のノウハウを捕獲者が

習得し、情報共有することが必要では 

(5) 有害鳥獣を処分するルートの確立が必要では 

(6) 有害鳥獣からの防護と駆除を進めるための新たな方策は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

8 3 番 

高間直美 

1. 防災について (1) マイ・タイムラインの推進状況は 

(2) 自主防災組織についての今後の育成や活動支援計画は 
市  長 

担当部長 

2. ひきこもり対策について (1) 本市の現状は 

(2) 専門人材を配置して、相談窓口をつくっては 

(3) アウトリーチ型の支援体制をつくっては 

(4) ひきこもりの未然予防を含めた瀬戸内市版のひきこもり対策計

画をつくっては 

市  長 

教 育 長 

担当部長 



6 

6 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

9 2 番 

角口隼一 

1. 公共施設再編計画と学校施設

長寿命化計画について 

(1) 計画どおり進まない施設もある中で、将来にわたって健全な財

政運営が行えるのか 

(2) 人口減少に対応した抜本的な施設再編に係る検討を行うべきで

は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

2. 企業版ふるさと納税について (1) 企業版ふるさと納税制度を有効活用し、より教育やスポーツ振

興に係る施策を充実させてはどうか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

10 6 番 

厚東晃央 

1. 幼児教育・保育の無償化の実

施について 

(1) 無償化の開始に伴い、今まで市が独自に軽減していた保育料部

分の財源については、今後どのように活用するのか 

(2) 幼稚園、保育園、こども園それぞれの給食費の徴収金額と徴収

方法は 

(3) 保育園での一時保育や幼稚園での預かり保育はどのようになる

のか 

(4) ファミリーサポートセンターや病児・病後児保育はどうなるの

か 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

2. 子育て環境の充実について (1) 邑久地域での新設保育園の検討状況は 

(2) 邑久小学校区の新設放課後児童クラブの進捗状況は 

市  長 

担当部長 

3. 国民健康保険について (1) 国民健康保険税の負担軽減策は 
市  長 

担当部長 

4. 選挙の投票率向上について (1) 各種選挙の投票率向上のための取り組みは 教 育 長 

担当部長 
選挙管理委員会
事務局長 



7 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

11 14 番 

馬場政敎 

1. 就学前の教育、保育のあり方

について 
(1) 市が目指す幼保一体化に向けた取り組みを推進していくための

全体計画はどのようになっているのか 

(2) 認定こども園にはさまざまな類型があるが、今後どこの部署が

所管するのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. スポーツ施設の整備について (1) 邑久スポーツ公園の敷地内にイノシシ対策が必要ではないか 

(2) 邑久スポーツ公園の冒険の森をこどもひろばとして整備するこ

とにしているが、既存のふれあい子供広場は今後どのようにす

るのか 

(3) 邑久Ｂ＆Ｇ海洋センターの施設を増築し、専用のトレーニング

ルームを設置してはどうか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. 避難場所の指定と備蓄品等の

保管について 
(1) 各集落において自主避難場所を定めてもらい、そこに簡易トイ

レや消毒液等を保管してもらってはどうか 
市  長 

担当部長 

4. 詐欺被害の防止策について (1) 振り込め詐欺などの防犯機能を備えた電話機用の機器購入など

に対して補助を行ってはどうか 
市  長 

担当部長 



8 

8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

12 7 番 

河本裕志 

1. 災害対応について (1) 各地で異常気象による災害が多発していることから、次の点を

問う 

① 気象庁が発表する警戒レベルと市が発令する避難情報の整

合性は 

② 災害の種類によって被害が想定される地域が異なるが、情

報伝達や避難方法をどうするのか 

③ 過去の災害で、最大何人の避難者が出たのか 

④ 避難所の開設は、現状で十分だと考えているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 認知症対策について (1) 高齢化が進むにつれて認知症の方が増えると言われていること

から、次の点を問う 

① 予防、早期発見をどのようにしていくのか 

② 診断、治療の体制はできているのか 

③ 市が把握していない認知症の方もフォローしていく必要が

あると思うが、対応できているか 

④ 認知症の方が起こした事故に対する損害賠償保険の加入を

推進するために、加入費用に対する補助制度を設けては 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

13 11 番 

原野健一 

1. 離島振興について (1) 前島フェリーの航路は島民や観光等で訪れる人にとって必要不

可欠なものであるため、市は前島フェリーの運営にもっと積極

的に関与するべきでは 

(2) 前島地域振興計画で示されている施策の取り組み状況と今後の

方策は 

(3) 市長は前島地域の振興についてどのように考えているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 



9 

9 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

  2. 瀬戸内市太陽のまち基金の活

用方法について 

(1) 貸付料はまちづくり事業費用分も含め基金に積み立てられてい

るが、これまでに充当した事業及びその金額は 

(2) 基金が活用できる施策は、錦海塩田跡地活用事業におけるまち

づくり実施方針によって示されているが、今後どのような基準

で活用する事業を決めるのか。また、示されている施策以外に

も柔軟に活用していくことができないのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 道路行政について (1) 生活道、通学道だけでも、全市的に歩道のある道路に整備して

いくべきでは 

(2) 道路脇の景観整備を計画的に行うべきでは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

14 12 番 

小野田光 

1. 地方創生事業について (1) 瀬戸内市太陽のまち創生総合戦略の５年間の検証結果は 

(2) 地方創生事業に今後どのように取り組んでいくのか 
市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 災害対策について (1) 土砂災害警戒区域及び土砂災害特別警戒区域への対応、対策は 市  長 

副 市 長 

担当部長 

15 10 番 

島津幸枝 

1. 邑久Ｂ＆Ｇ海洋センタープー

ルの環境改善について 

(1) 今年度の利用実績は 

(2) プールにエアコンを設置すべきでは 

(3) 年間利用できるように温水化を計画してはどうか 
教 育 長 

担当部長 



10 

10 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

15 10 番 

島津幸枝 

2. 学校体育館へのエアコン設置

について 

(1) 体育の授業等で熱中症を防ぐために取り組まれていることは 

(2) 一つの体育館あたりのエアコン設置経費は 

 

教 育 長 

担当部長 

3. 職員の処遇改善について (1) 会計年度任用職員制度の導入にあたり、臨時職員の処遇がどう

改善されるか 

(2) 保育士の正規職員を増員する計画はどのようになっているか 

市  長 

担当部長 

4. 地方創生交付金を充当した事

業について 

(1) 地方創生交付金の累積額と、活用事業に対する一般財源の累積

額は 

(2) 総合戦略にある基本目標３の「若い世代の結婚・出産・子育て

の希望をかなえるまち」に対する今後の交付金の活用方針は 

 市  長 

担当部長 

 


